

## Vers une délégation IDF ? Point d'étape après un an

Juin 2015 – Michel Duvail et Sylvie Gras

### Actions engagées

Michel et Sylvie gèrent depuis plus de 2 ans la boîte mail sos-idf@ (peu de flux après le mariage) et avaient souhaité donner suite à la décision du CA de décembre 2013 d'étudier les besoins/possibilités de création d'une délégation IDF.

Une première réunion avec les groupes et commissions impliquée-s dans des actions/travaux en IDF s'est tenue en juin 2014 (CR dans l'Extranet) et n'avait pas mis en évidence de fortes demandes spécifiques. Seuls deux points étaient ressortis : une demande de la commission lesbophobie de regrouper sur un site l'ensemble des événements franciliens pouvant intéresser SOSH et une suggestion de Julien Lemonnier de solliciter les collectivités pour relayer notre service d'écoute.

Le premier point nécessitait des éclaircissements de la part de la comm lesbo et un travail de veille qui paraissait fastidieux.

Le second point a été retenu, pour une première action cadre, dans un contexte favorable avec la campagne de comm sur le service écoute et donc des éléments visuels et sonores disponibles (flyers, affiches, bannières, spot).

Etudiée à l'automne 2014 (fiche projet disponible) avec les références GRI et écoute, l'opération *bulletins municipaux & Co* est un échec : sur les deux départements testés, le 78 et le 93, aucune réponse n'a été reçue de la part des 45 mairies (grandes villes) et 2 CG, contacté-e-s une première fois par courrier (décembre 2014) et une seconde par relance courriel (en avril 2015, post Charlie et élections, et avec une accroche 17 mai). Le seul contact avec une mairie fut avec celle de Montreuil, mais dans le cadre d'une IFPA pour animer, le 17 mai, un débat après la projection du film *Le Cercle* au cinéma Méliès.

Hypothèses : les collectivités sont peu impliquées dans la prévention sur un sujet encore tabou/gênant, post LMPT/gender etc... Des contacts de connaissances ont pu montrer des demandes de leur part d'un état des lieux sur leur territoire (une accroche en cas d'agression grave serait possible pour convaincre des élu-e-s sur un relai mais les LGBTphobies du quotidien, dans la famille, à l'école, au travail, peu « spectaculaires » ne mobilisent pas). Un travail de proximité serait nécessaire (ex. des autres délégations dans leur ville d'attache). La mairie de Paris, rencontrée par ailleurs et avec laquelle nous sommes partenaires sur l'opération collégiens (IMS), avait aussi botté en touche pour un affichage public en argumentant vouloir agir contre toutes les discriminations et pas une spécifique.

### Conclusion et perspectives

Déception de ne pas voir de relais citoyens larges pour faire connaître notre service d'écoute via cette campagne dont on a les droits pendant 3 années. Nous n'avons déployé à d'autres départements. Tenter par exemple, mais au national (qui ?) des pistes, tel que MK2, UGC, Gaumont, Pathé avec le spot pour un projet 17 mai en 2016 (si possibilité de budget symbolique pour des assos comme la nôtre). Par ailleurs, nous n'avons pas d'autres actions prévues en IDF à ce jour pouvant s'inscrire comme nouveauté régionale.

Michel ayant décidé de lever le pied sur son investissement et Sylvie de mettre un terme à son activité au sein de SOSH (après la fin de ses engagements liés au scolaire donc fin juin), ce travail ne sera pas poursuivi par ses initiateur-trice. L'adresse sos-idf@ sera basculée au 1<sup>er</sup> juillet sur la coordination régions sauf relai déclaré et validé par celle-ci.